

Session régionale CCFD- Terre Solidaire janvier 2017

« Dans un monde qui change, retrouver les sens du politique »



Ce soir, nous avons échangé avec Mgr Blaquart autour de 3 étapes proposées par le CCFD (terreau, feuilles, fruits et oiseaux), éclairé par 3 chapitres du dernier texte de la Conférence des Evêques « [Retrouver le sens du politique](#) ». Afin de permettre aux participants de faire des liens avec les propositions du CCFD-Terre Solidaire pour l'animation du temps de Carême ([brochure 2017](#)).

Le terreau

Ecouter les cris de souffrance, de colère

Etre responsable : utiliser les medias, discerner, prendre du recul. Crier avec eux ; leur cri résonne en nous et nous fait réagir

Le cri provoque une réaction, une réflexion, une recherche de sens et une implication pour défendre les droits de ceux qui crient leur souffrance.

Donner de l'espérance, c'est donner la parole à ceux qui ne l'ont pas. l'Eglise, nourrie de l'Evangile, aide à l'intériorité, la profondeur nécessaire. Prendre du recul, favoriser le dialogue, écouter.

Etre responsable : utiliser les medias, discerner, prendre du recul

Chacun doit être responsable de ce que sa parole produit.

Les feuilles

Consentir à inscrire son action dans le temps long

Deux chemins sont devant nous : *le chemin de vie* et *le chemin de mort*. Notre liberté nous appelle à choisir le chemin de vie.

Notre conscience de frères, notre conscience de citoyens du monde

Considérons l'autre comme une chance, non comme une menace

Produire, faire émerger une vision réaliste du futur

Donner ma vie pour un monde plus juste et fraternel

Une société en bonne santé fait attention aux plus faibles

Il faut accepter que le temps des récoltes ne soit pas celui des semences

Assurer que l'économie, l'entreprise, soient au service de l'homme

Retrouver un sens, une espérance à vivre l'Europe

Dans nos lieux de vie, ouvrir les yeux sur ce que nous pouvons faire autour de nous

Problème : cesser de favoriser l'individuel sans l'intégrer dans le collectif

La force de la discussion, des négociations, et du respect de l'autre

L'aspiration à se réaliser au sein d'une communauté solidaire

Les plus jeunes ouvrent de nouvelles voies



Fruits et oiseaux

Aller vers ce qui nous est proposé ; le vivre dans la perspective d'une rencontre

Lutter contre la peur de l'autre et l'ignorance

Les difficultés que nous vivons sont porteuses d'espérance : elles nous obligent à réagir

Voir le positif en toute nouvelle situation, chercher le bon qu'elle contient

Nous enrichir de nos différences d'origine, de religion, de culture

Importance de la rencontre et de la connaissance de l'autre qui rend possible la vie en société, sans blocage. Nouveaux modes de vie en société : s'enrichir de nos différences

Prendre le temps de la parole et de l'écoute, pour éviter que le dernier mot reste à la violence

Dépasser les frontières que l'on s'est imposé, même si ça bouscule. Cela permet à ceux qui ont osé faire de découvrir ce qu'ils n'avaient pas imaginé

Accueillir l'autre sans vouloir qu'il me ressemble ; ne pas avoir peur ; apprendre à le connaître

S'informer, s'enrichir au contact des autres ; connaître, reconnaître les autres, les voisins, les étrangers ou supposés... Rencontre : ne pas s'isoler, mais vivre et réfléchir, échanger ensemble

La France est un pays riche en associations, donc en capacité et énergie. mais qui attend que les changements soient faits par les autres. Faisons nous confiance, allons y !

Repenser nos modes de vie : plus simples, plus sobres, et de partage.

Oser le premier pas, les autres suivront naturellement

Nouvelles formes d'engagement citoyen

La rencontre est féconde

Désirs de parole

Accueillir inconditionnellement.



Créer un mode de vie nouveau ensemble

C'est le phénomène de la petite boule de neige qui devient un bonhomme de neige en roulant

Nouvelles formes d'engagement citoyen : c'est déjà bien parti pour de nouveaux modes de production et d'alimentation par les circuits courts, les AMAP : les consom'acteurs. D'autres sont en germes (ici, en pépins). Par rapport à l'argent, transformons chaque citoyen en épargn'acteur